



Abonnements papier Bulletins d'information Se connecter

Le point de vue du Guardian Chroniqueurs Courrier Vidéos d'opinion Dessins animés

Avis USAid

Soyez clair sur les conséquences de la politique de Trump et Musk en matière d'aide : les gens seront confrontés à la terreur et à la famine, beaucoup mourront Gordon Brown



La décaimation de l'USAid a déjà des conséquences terribles dans certains des endroits les plus pauvres de la planète. Elle porte préjudice à l'Amérique : elle nous portera préjudice à tous



Illustration : Thomas Pullin/The Guardian

UN Un tremblement de terre d'une magnitude de 7,0 ou plus n'aurait pas pu causer plus de dégâts. Les récentes inondations en Asie et les sécheresses en Afrique ont été catastrophiques, mais elles ont causé moins de dégâts et touché moins de personnes que le retrait soudain de milliards de dollars d'aide américaine des points chauds les plus instables de la planète et de ses populations les plus vulnérables.

Mais alors que le plan pour Gaza n'en est qu'à ses balbutiements, les coupes budgétaires de l'USAid - qui entraîneront une réduction des financements et le maintien en poste de seulement 200 des plus de 10 000 employés dans le monde, selon le New York Times - ont déjà commencé à faire sentir leurs effets cette semaine.

Non seulement l'arrêt des travaux signifie que, en quelques jours, les États-Unis ont détruit le travail de plusieurs décennies de construction de la bonne volonté dans le monde, mais l'affirmation de Trump selon laquelle l'Amérique a été trop généreuse est démasquée comme une nouvelle exagération.

Dimanche soir, Trump a déclaré aux journalistes que l'USAid était « dirigée par une bande de fous radicaux, et nous allons les faire partir ». « Je ne veux pas que mon argent serve à ces conneries », a ajouté son porte-parole, tandis qu'Elon Musk, l'un des principaux conseillers du président, a qualifié l'agence de « nid de vipères de marxistes radicaux de gauche qui détestent l'Amérique ».

En effet, dans un post sur X le week-end dernier, Elon Musk a partagé une capture d'écran citant la fausse affirmation selon laquelle « moins de 10 % de nos dollars d'aide étrangère transitant par l'USAid parviennent réellement à ces communautés ».

En fait, le décret exécutif initial s'est révélé être un instrument si grossier - les seules exemptions initiales concernaient l'aide alimentaire d'urgence et le financement militaire d'Israël et de l'Égypte - qu'il a dû être modifié pour inclure des exceptions pour ce que le gouvernement appelait « l'aide humanitaire vitale ».

Cette nouvelle position ne signifie pas seulement « l'Amérique d'abord », mais « l'Amérique d'abord et seulement l'Amérique » - et un cadeau au Hamas, à l'EI, aux rebelles houthis et à tous ceux qui souhaitent montrer que la coexistence avec les États-Unis est impossible.

La tragédie pour la planète est que les coupes budgétaires américaines s'ajoutent à la diminution des budgets d'aide des économies les plus riches du monde, de l'Allemagne au Royaume-Uni. Les agences d'aide internationales sont désormais tellement sous-financées qu'en 2024, pour la deuxième année consécutive, l'ONU a couvert moins de la moitié de son objectif de financement humanitaire de près de 50 milliards de dollars.

La générosité des États-Unis est souvent perçue comme une simple charité, mais il est dans l'intérêt du pays de se montrer généreux, car la création d'un monde plus stable profite à tous. Nous y gagnerons tous si l'USAid parvient à limiter la propagation des maladies infectieuses, à prévenir la malnutrition en République démocratique du Congo et au Soudan, à stopper la montée de l'État islamique en Syrie et à soutenir une reconstruction humanitaire et équitable à Gaza et en Ukraine.

Gordon Brown est l'envoyé spécial des Nations Unies pour l'éducation mondiale et a été Premier ministre du Royaume-Uni de 2007 à 2010.

En savoir plus sur ces sujets

- USAid Avis Politique américaine Aide Sida et VIH Paludisme Gordon Brown

Ebola commentaire

Partager Réutiliser ce contenu



- Les plus consultés: Le Canada intercepte des personnes qui tentent de traverser la frontière dans des conditions « incroyablement froides »



Maison à Ossature Bois. Construisez la Maison de vos rêves. Plus de 1000 Maisons déjà réalisées.

Avis: Qui aurait pu voir Doge venir? // Le procès Lattouf révèle un ABC tellement paralysé par le processus que même ses dirigeants ne parviennent pas à suivre // C'est la bataille des Oscars: qui remportera le prix de la haine la plus vive envers Emilia Pérez? // Je n'ai pas interdit le temps passé devant un écran à mes enfants, j'ai plutôt instauré le visionnage intensif de séries // Si v'rair préfé Gaza tran

More from Opinion: // Be clear about what Trump and Musk's aid axe will do: people will face terror and starve, many will die // It's the Oscars on a knife-edge: who'll win the award for hating Emilia Pérez the most? // If Trump really cared about his 'favourite' US president, he would leave Gaza and Greenland alone // I haven't banned screen time for my kids - I've introduced binge-watching instead // Fe Acro peop findy walk

Commentaires (...): Connectez-vous ou créez votre compte Guardian pour participer à la discussion

Les plus consultés: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10